

# Dirigentes y gremios del agro esperan que se decrete emergencia agrícola

**ÑUBLE.** Hoy sesiona el Comité de Emergencia de Agricultura para estudiar el caso local.

Vivian Beñaldo Catalán  
 cronica@cronicachillan.cl

A mediados de la semana pasada, distintas voces locales alzaron la voz, exigiendo al Ejecutivo que se decretara Emergencia Agrícola para Ñuble. En ese contexto, el Gobierno Regional, sobre la base de lo reportado por Indap, informó que en la región, tras el paso del sistema frontal, existe una afectación a 422 agricultores por daño de invernaderos y galpones, principalmente en las comunas de Trehuaco, San Ignacio, Yungay y San Carlos; a los que se suman 232 productores no Indap catastrados a la fecha.

Tras ello, desde la Seremi de Agricultura, explicaron que será hoy cuando se analicen dichos alcances, y si bien no se definirá una declaratoria, sí se evaluará si dichos daños ameritan o no una posible declaratoria. "Nos encontramos en un proceso de evaluación y recolección de información, para ver el grado de afectación de las y los agricultores, y si eso amerita o no declarar Emergencia Agrícola", dijo el seremi Antonio Arriagada, quien añadió que hoy sesionará el Comité de Emergencia de Agricultura, conformado por Indap, INIA, SAG, CNR, Conaf y FIA.

Eso sí, y consultados al respecto, desde los gremios del



TRAS EL PASO DEL SISTEMA FRONTAL, PREDIOS RESULTARON DAÑADOS A RAÍZ DE LAS PRECIPITACIONES Y EL VIENTO.

rubro han manifestado que están en pos de que se declare, considerando que el instrumento de emergencia podría ayudar a solventar y mitigar los alcances del sistema frontal.

Desde la Asociación Gremial de Agricultores de Ñuble, el dirigente Alfredo Wahling, manifestó que "esto es para facilitar o darle un crédito especial a los agricultores que están afectados, ya hemos visto cómo han subido muchos productos agrícolas por falta de

**"Creo que decretar Emergencia Agrícola en Ñuble es de suma importancia".**

Juan Carlos Lagos  
 Covicen Quillón

productos, especialmente lechugas, verduras, y eso está repercutiendo sobre el IPC y sobre el cliente final. Es impor-

ante que estos agricultores se recuperen lo antes posible en la parte productiva; a esto se suma la cantidad de heladas que suena bastante fuerte durante los próximos meses, y eso también va a influir en la oferta de productos del consumidor", dijo.

Para Wahling, al decretar Emergencia Agrícola es primordial para inyectar recursos más rápidos hacia los agricultores. "Se pueden entregar recursos para proteger algunos

cultivos esenciales, especialmente a la pequeña agricultura. Se asigna una cantidad de dinero cuando se declara Emergencia Agrícola y se facilita la entrega de productos hacia los productores más afectados".

En tanto, el presidente de la Asociación de Agricultores, Carlos González, compartió la urgencia que debe existir en la ayuda para los agricultores que han sufrido inundaciones o daños producto del viento. "No-

## Qué permite el instrumento

- Permite destinar recursos del presupuesto del año en curso para el financiamiento de medidas, como la entrega de alimento para el ganado, las aves y abejas.

sotros somos una región agrícola, y es ese sector productivo el que debe tener más apoyo por parte de las autoridades, con recursos que lleguen en forma oportuna para mitigar los efectos de estas últimas lluvias, principalmente, del retraso de algunas faenas producto del exceso de agua, daños en las siembras o plantaciones, que finalmente derivan en bajos rendimientos, lo que, por supuesto, complica a los agricultores", dijo.

Juan Carlos Lagos, presidente de Covicen en la comuna de Quillón, si bien destacó que el rubro viñatero no fue afectado, coincidió y concordó que sí se debe ir en ayuda de los agricultores que salieron afectados tras el temporal. "Hay muchos agricultores que tienen viñas, que son productores y que tienen animales los que, si realmente necesitan de forraje para alimentar a sus animales, creo que decretar emergencia en Ñuble es de suma importancia", dijo.